



Walter Hotz
Kantonsrat
Schildgutstrasse 4 - 8200 Schaffhausen
walter.hotz@svp-sh.ch
www.svp-sh.ch



Schaffhausen, 14. März 2016

Kantonsrat
Eingegangen: 16. März 2016

An den
Präsidenten des Kantonsrates
Regierungsgebäude
Beckenstube 7
8200 Schaffhausen

POSTULAT 2016/3 FINANZIERUNGSENTFLECHUNG ZWISCHEN KANTON UND GEMEINDEN

Sehr geehrter Herr Präsident

Darf ich Sie bitten, folgendes Postulat auf die Traktandenliste zu setzen?

Der Regierungsrat wird eingeladen, in Zusammenarbeit mit den Gemeinden eine Vorlage zur Finanzierungsentflechtung zwischen Kanton und Gemeinden auszuarbeiten und dem Kantonsrat Bericht und Antrag zu erstatten. Die Zuständigkeit und Verantwortung soll derjenigen staatlichen Ebene zugewiesen sein, die für die Kosten aufkommen muss, um Fehlanreize zu vermeiden und sinnvolle Zusammenarbeitsformen auf freiwilliger Basis zu ermöglichen.

Am 28. Februar 2016 lehnte die Schaffhauser Stimmbevölkerung die Vorlage zur Strukturreform in beiden Varianten ab. Sowohl Befürworter als auch Gegner dieser Vorlage waren sich einig, dass nach diesem Volksentscheid nicht einfach nichts passieren darf, sondern die Finanzierungsentflechtung angegangen werden soll. Diese Haltung kann auch der Stellungnahme des Gemeindepräsidentenverbandes¹ entnommen werden. Und auch der Schaffhauser Stadtrat forderte in seiner Stellungnahme² zur Abstimmungsvorlage, dass eine Finanzierungsentflechtung sinnvoll ist.

Eine Überprüfung der Aufgabenteilung und eine Finanzierungsentflechtung zwischen Gemeinden und Kanton macht Sinn. In zahlreichen Bereichen teilen sich heute Kanton und Gemeinden sowohl die Finanzierung als auch die Zuständigkeiten. Dies führt zu unnötigen Schnittstellen und Fehlanreizen. Die Entflechtung der Finanzströme und Zuständigkeiten ist die Grundlage für sinnvolle Zusammenarbeitsformen auf freiwilliger Basis.

Wichtig bei der Erarbeitung der Vorschläge zur Finanzierungsentflechtung ist der Einbezug der Gemeinden. Nur wenn die Gemeinden und der Kanton am gleichen Strick ziehen – das haben die Beratungen zu EP14 klar gezeigt – können Reformen schnell umgesetzt und erfolgreich sein.

Freundliche Grüsse



Walter Hotz

¹ Medienmitteilung des Gemeindepräsidentenverbandes vom 28. Januar 2016, http://www.gemeinden.sh/images/dokumente/Stellungnahme_zu_den_Abstimmungen_vom_28._Februar_2016.pdf

² Medienmitteilung der Stadt Schaffhausen vom 10. Februar 2016, http://www.stadt-schaffhausen.ch/News.316.0.html?&tx_ttnews%5Btt_news%5D=1833&cHash=1c4896b2e17e12577bc6aa002bbd74ae